

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Anual...
 Semestral...
 Trimestral...
 Mensual...
 Extranjero...
 Ultramar...
 Ptas. 1.000

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS
 Años y años...
 & precios convencionales...
 Dirección y Administración del periódico
 16- General Moreno-16
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

TRISTÍSIMO COROLARIO

Aunque diferimos en muchos puntos esenciales de la prensa sensata de Barcelona al comentar el viaje del Sr. Ministro de la Gobernación, por entender que no es el Sr. Dato, en quien reconocemos talento y energías no seniles por cierto ni desgastadas, quien haya motivado la expresiva protesta de un pueblo, sino el medio ambiente en que aquel respira; que no es el ministro de la Gobernación personalmente quien merezca el recibimiento barcelonés como irritante efecto de la causa catalana, si no el modo y manera de hacer gobernación por nuestros hombres actuales; insertamos a continuación, las consideraciones que formula uno de los periódicos serios de la capital del principado, al deducir las premisas y estudiar las consecuencias del inoportuno viaje que ha movido tanto escándalo, para que las juzguen y conozcan, nuestros lectores.

Dice Las Noticias de Barcelona: La imprudencia del Sr. Dato, tuvo ayer su merecido correctivo, la imponente y unánime manifestación de desagrado, que hizo palidarse de miedo al ministro de la Gobernación, no le dejaría lugar a dudas sobre su alcance y significación.

La opinión, en general, era hostil al viaje del ministro, y se ha patentizado de modo claro y evidente. Como nada justificaba la venida del ministro, había de ser tomada su determinación como una provocación franca y decidida. Y los pueblos que aguantan muchas cosas que no debieran aguantar, estallan su cólera y dejan libre su ira por los pequeños motivos y las causas fútiles.

La política del gobierno, desastrosa en todo, y mas que desastrosa en los asuntos económicos, ha ido creando un estado de sobre-excitación en el país, que si hasta ahora no se había manifestado de manera turbulenta, podía achacarse exclusivamente a la mediación de la Divina Providencia. La obra económica de este gobierno era obra de ruina y destrucción, y los pueblos, que cual el pueblo catalán tienen un superior instinto de conservación, no podía por menos de aprovechar la ocasión única que se le presentaba de protestar de un modo eficiente y directo, contra esa política destructora. Si en lugar del Sr. Dato, hubiera sido el ministro de Hacienda contra quien se

manifestase ayer en Barcelona, Dios este hasta donde hubieran llegado las cosas, hasta que lamentable error, hubiese llevado la popular efervescencia, en natural y lógico desarrollo.

«Conviene hacer notar que si el ministro ha sido engañado a priori—cosa fácil naturalmente—sería muy lamentable, sobre todo para el Gobierno, que perseverara en el error y que fuese también engañado a posteriori. Ovaciones no han de faltar ahora a S. E., y el desagravio que se le haga superará seguramente, en ruido a la ofensa. Pero tenga presente el Sr. Dato que la verdadera lia—Janiera para usar una locución puramente madrileña—es la que estruendosamente le silbará ayer: ó en otra forma, que la verdad, la verdad que no se fabrica a la medida ni según las circunstancias es la de ayer, que los viles falsificadores del aceite de bellotas están desacreditados y que por tanto, no le crecerá el pelo en cataluña al calor del aplauso público, y tan calvo se irá como ha venido.

También conviene que el ministro de la Gobernación no cargue la grito de ayer en el pasivo de esta ó la otra agrupación ó partido. Todos en él han puesto sus manos, que por esta vez no han sido pecadoras, y con el mismo entusiasmo que le silbaron en la estación Barcelonesa lo hubieran hecho en las de Zaragoza ó Sevilla ó Madrid. Recuerde el Sr. Dato la marcha triunfal del Sr. Cánovas á través de toda España.

La historia se repite con sobrada frecuencia, y si el ministro lo duda, cuando termine su correría por tierra catalana sigala por tierra aragonesa ó andaluza. No dude que atronarán sus oídos los mismos chillones pitos.

En suma: los pueblos están hartos de estos gobiernos, y empezarán a demostrarlo evidentemente. En la mano de los gobernantes esta cambiar las manifestaciones que provocan con su presencia. Con hacerlo bien, está arreglado todo. Mas como esto les será poco menos que imposible, tomen siquiera la lección y no la desaprovechen, porque los que ayer perdieron un día de venta cerrando sus establecimientos, pueden decidirse a emplear su dinero de modo más práctico, y los que acudieron a silbar al ministro percatarse de que es más grato y mas beneficioso acudir á ciertos sitios con algo que no sea un instrumento de arte...

...Y el tiempo corre... Y si Dato vuelve, es still que enclenque mas

fuesles que los de la guardia civil. Con que ya pueden comprender nuestros lectores, en vista de lo inserto, lo tristísimo del corolario.

Nuestros límites

Cada vez, que por cualquier circunstancia vamos á los fuertes que defienden la línea fronteriza con Marruecos, dirigimos la vista hacia esas inmensas moles de piedra que la dominan, y que son reconocidas con el nombre de Sierra Bullones; causándonos honda pena, que esas cumbres no sean propiedad de nuestra querida España, cuando han sido regadas y conquistadas con la sangre de sus queridísimos hijos.

Surje á nuestra imaginación al contemplar la grandiosidad de estas altísimas montañas, el gran peligro que sería para Ceuta, el hacia-go día que siguiendo nuestra terrible serie de abandonos, una potencia Europea fuera dueña de ellas, por que desde aquel funesto instante, terminarían para siempre, cuantos ideales, cuantas esperanzas, y cuantos designios, tenemos ó podemos tener sobre el continente africano.

El Non Plus Ultra escrito en los tiempos, sobre las dos columnas alzadas por el mitológico Hercules sobre los montes de Calpe y Abyla en señal del término de la tierra, sería puesto á la noble España sobre los mas altos promotorios de esa encantadora sierra, que con sus hermosos ropajes de verdura eternamente cubierta de misteriosas nieblas, nos vedan el paso á los vírgenes campos del Mogrheb.

Sierra Bullones con sus increíbles alturas, con sus blanquísimas laderas, con sus bruscos cortes y raras picachos, es la barrera en donde se estrellan cuantos adelantos ha proporcionado á la humanidad la moderna civilización.

El día que cumplido el derecho que solemnemente nos concede un tratado hecho á raíz de una gloriosa guerra, seamos dueños de esas murallas de piedra que nos cierra el paso, Ceuta será la plaza mas fuerte del Mediterráneo y España esperará tranquila el desrumbamiento del anárquico imperio que tras ella se oculta.

La posesión de Sierra Bullones como punto estratégico es de primer orden, y así ha sido considerada por cuantos escritores militares

se han ocupado de esta posesión del Norte de Africa.

Dueña, España de ella, dominará por entero en la bahía de Benazú; y en esa lengua de tierra que mas de un kilómetro penetra en el mar llamada punta de León y que con la isla de las palomas en Tarifa, forma el verdadero estrecho.

Un par de fuertes con potentes baterías situadas en aquellas alturas, nos darían tal poder y superioridad en esta embocadura del Estrecho, que difícilmente nación alguna formaría ideales en el Mediterráneo ó en Marruecos, sin contar previamente con España que posesionada de estas montañas inespugnables, sería la verdadera dueña de estas costas. Que nos importaría entonces que una escuadra potente pusiera sitio á esta plaza, si desde aquellas inaccesibles alturas haríamos inefica es cuantas ventajas pudiera el enemigo conseguir en la población?

Nuestros límites naturales son del lado allá de la sierra y á su posesión, antes que á nada hemos de dirigir cuantos esfuerzos se hagan en beneficio de los ideales patrios.

Subamos esas cumbres, que en ellas ondee la hermosa enseña de nuestros padres, y que de una vez, termine el encantamiento que parece proteger una raza que á la misma puerta de Europa observa una religion absurda, y unas costumbres semi salvajes.

Subamos á ellas, y desde sus mas altos picos, desde sus blanquísimas laderas, desde sus temibles precipicios, proclamemos los derechos del hombre libre.

Subamos á ella, y á las puertas de sus santuarios, que en cada pliegue del terreno se levanta, proclamemos la hermosa religion del Crucificado.

Subamos á ella, y pongamos en aquellas alturas con nuestro ejemplo, un faro de cultura, de libertad y amor, para la raza oprimida que hace siglos nos espera.

NOTICIAS MARROQUIES

Durante los últimos tres días sido teatro Tanger de un ruidoso espectáculo que ha atraído numeroso público frente á la casa del Kadi.

Se trata de una jóven hebrea que penetró en la casa de este funcionario y solicitó su ingreso en el Islamismo.

En el acto acudió, presa de la



al director de Ceuta
 José Guerrero

mayor desesperación, toda la familia sin conseguir que el Kadi les permitiera ver a la referida joven ni oír de sus labios su propósito de querer abrazar la religión musulmana. De la casa del Kadi ha pasado la familia muchas veces a la de Sid Mohamed Torres, no siendo tampoco atendida a pesar del llanto y estado febril de aquella, especialmente de la madre, cuyas lágrimas inspiran compasión a todo el mundo menos a los moros que observan su pena con la mayor impasibilidad.

La excitación fué ayer mas grande por haberse asegurado que la joven estaba ya arrepentida de lo hecho, movida por las reacciones que sostiene con un moro que parece estar dispuesto a casarse con ella si persiste en la actitud adoptada.

El asunto continua sin solución, y lo probable es que hoy se repitan las mismas desgarradoras escenas que en los días anteriores, si el Kadi mantiene en su negativa y no permite que la joven declare ante su familia ó ante personas ajenas y por lo tanto imparciales, su firme resolución de abjurar de su religión para ingresar en la musulmana.

Vista la naturaleza de la cuestión creemos que dicha declaración debiera procurarse para poner fin á tan ruidoso espectáculo en esta población.

El Doctor Raynaud ha sido nombrado por el Consejo Sanitario para encargarse de la dirección del Lazareto de la Isla de Mogador.

Desde hace dos días corren rumores pesimistas acerca de la salud del Gran Vizir. Como se verá por las cartas recibidas de Marrakesh, escrita el 27 del mes pasado, el estado de la salud del Gran Vizir, era bueno, encontrándose solamente impresionado por la muerte de su hermano Sid Dris Eljashib Ben Musa.

Ha llegado al Larache el Sr. Mirabet, nombrado últimamente Consul de España en dicha población.

La joven hebrea que ha abrazado el islamismo persiste en la actitud adoptada, habiendo declarado á varias personas ajenas á una y otra comunidad que no se ha ejercido con ella ninguna violencia y que ha obrado de ese modo siguiendo los impulsos de su voluntad.

Aseguran desde Marrakesh que dentro de breve plazo saldrá para las cortes Europeas la Embajada Marroquí encargada de protestar contra la ocupación de los oasis del Tuat por las tropas francesas.

Han empezado á llegar á Marrakesh los gobernadores llamados por el Sultán para consultarlos acerca de sus respectivos contingentes, los que se destinarán al Sur y al Riff.

El vapor marroquí *El Hassani* conducirá en breve 1000 soldados

al Riff, en cuyo puerto en el puerto de Mazagan.

DE PARIS
EN LA EXPOSICION

Mañana ha de celebrarse la primera iluminación, con esplendidas iluminaciones.

Conozco varias familias que se reunen á comer en el restaurant de la torre Eiffel, con el principal objeto de presenciar la fiesta desde aquella enorme altura.

A este propósito el de la Iluminación, no el de las comilonas, creo oportuno dar algunos datos recogidos en la Direccion general de la Exposición.

Hay 1.000 candelabros proyectados de 1.000 faroles, dentro de los cuales se han colocado 5.000 luces de incandescencia, asegurarán el alumbrado intensivo de los parques de los Campos Eliseos, del Campo de Marte y del Trocadero. La luz proporcionada por estos aparatos representará unos 100.000 caracoles ó sea un millon de bujías. Con razón podrá decirse mañana: *Fiat lux!*

El máximo de intensidad deluz se halla á bajo la torre Eiffel y en el paseo central del Campo de Marte al Trocadero. Esto se deberá principalmente á la extraordinaria presión que ha de darle al gas, cuyo alumbrado se combina allí con el eléctrico. La Compañía ha instalado compresores especiales en la Exposición misma para obtener esa presión.

Aunque las construcciones del Trocadero no están concluidas, ofrecen por la noche un bonito espectáculo. Al hacerse la prueba del alumbrado general, toda la avenida que conduce al puente de Jena apareció inundada de luz, como una mágica reproducción de las maravillas orientales.

Los reyes de la granjería

Leemos en un periódico americano, que da la noticia con cierta fruición, de la llegada á París de dos Majestades muy singulares, que han consentido en abandonar momentáneamente los Estados Unidos, atravesar el Océano y venir á visitar la Exposición.

Se trata de los reyes de la Granjería, y comprendemos que la prensa americana, en su alegría de verse libre de tales personajes no les escatime sus elogios.

Uno de esos aventureros, que ha merecido el título de rey de los rateros, es, al decir del citado periódico, un *caballero* notable por su fortuna y por su natural distinción. Vive á no millonario y viste siempre con lujo y elegancia. Ha sufrido 32 condenas en los diferentes Estados de la Confederación americana, y aunque se halla todavía en la flor de la edad, ha pasado en la cárcel 17 años de su vida. La fortuna, su habilidad y «su influencia» le hacen objeto de una verdadera admiración de parte de los rateros que no vacilan en reconocerle como soberano de la corporación.

Inútil es decir que Su Majestad piensa añadir algunos florones á su corona durante la Exposición.

Su rival, conocido en América con el título de rey de los pickpockets también se encuentra actualmente en París. Hombre de extraordinario ingenio, no hay medio á que no apele para ganarse las simpatías y la confianza de las gentes ante de estafarlas de mil modos. Huele el dinero en el bolsillo ageno como un perro de punta huele la caza. Posee una fortuna bastante considerable,

y toda persona respeta cierto aire de habilidad y de benevolencia que hacen de él un compañero de los mas agradables. Opera con tal arte, que despues de haber estafado á su víctima ha en el último momento, está cree que le debe favor.

Es de suponer que estas dos especialidades ni tampoco visitarán la Exposición de riguroso incognito, deseosos de evitar los honores debidos á sus Majestades.

A. SAISSY

Ayuntamiento

Sección ordinaria de segunda sesión celebrada el día 7 de Mayo de 1900 bajo la Presidencia del señor Alcalde por S. M. Constitucional de esta Ciudad D. Francisco Cerni González.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se acuerda el cumplimiento de una disposición del Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia relativa á un dato estadístico sobre ganado caballar y mular.

Se autorizó al vecino D. Emilio Gutiérrez Blanco para la colocación de un toldo sobre la puerta de su establecimiento.

También se autoriza á la vecina Isabel Perez Tineo para que abra al público un establecimiento de comestibles y ultramarinos.

De conformidad con lo informado por la comision respectiva se autoriza así mismo al vecino D. José Sanchez Ledesma para que lleve á cabo la obra que solicita en casa de su propiedad.

Y adoptado otros distintos acuerdos de escasa importancia se dispuso el pago de varios recibos y cuantales levantándose la sesión.

BALSAMO

El hada Morgana es una de las mas benéficas pero suele gastar bromas pesadas engaña á los viejos que recorren el calido desierto con espejismos de falsos vasos llamada *fala mor gana* por los sabios, y hace sufrir á los amantes con falsas esperanzas y sueño de ventura.

Pero como todas las hadas y seres sobrenaturales, tiene sus enemigas envidiosas de su poder como cualquier humano y de sus poderosas luchas suelen producirse tinieblas y penas sin cuento que hacen presa en los miseros mortales á veces el hada benéfico ó maléfico.

Si Morgana es la crueldad, Fée enemiga es sensible, si Morgana es indiferente Fée es enamorada, y si Morgana es poderosa para el cual, Fée es una fuente inagotada de bondad y protección.

El conde Belamú era el dueño de los extensos parques, donde vagaba Morgana convirtiéndose ya en flor, ya en libélula, y en acobrilien, ya en cristalina y risueña casada.

En cambio, Fée enamorada por naturaleza, era una hada menuda florestal; era más humana, y en vez de correr bosques y jardines,

metamorfoséandose en lagrime corria por antes rojas mejillas, pálidas por el amor y la emoción ó convertidas en ósculo de purísimos sentimientos, se trasladaba de los trémulos labios del apasionado doctel á los carino de la dama que esperaba anhelante ese viaje de la más dulce de las hadas, del hada Fée ó Felicidad.

Si el conde Belamú estaba enamorado de la rústica leñadora Amapola, Fée se encontraba lo mismo respecto del conde, y Morgana se complacia en seguir á la ruda villana para transformarla en una perpetua tortura para el señor de aquellos vastos dominios. Mas Fée vigilaba por él y por sí mismo.

El conde, no viéndose correspondido, intentó matarse, y cogiendo su espada se fue á lo mas escondido de la selva, inestada de ideas malélicas, perversas hadas del pensamiento, y allí quiso atravesarse pero Fée le detuvo penetrando en lo mas hondo de su conciencia.

—¿Que vas a hacer insensato? le dijo allí oculta pero poderosa.

—Matarme, se contestó el conde.

—Puedes preciso vivir, coates tola ella invisible, quiero que vivas para mí.

—¿Y quien eres tu? preguntó el conde.

—¿Yo? apareciendo ante él, contestó radiante de hermosura y esplendor. ¿Yo? Tu angel tutelar. ¿Quieres vivir? Toma.

Y la bella Fée sacó un romito, y dióle á beber su contenido al conde, que cayó sumido en un profundo letargo.

Y dicen las crónicas que estuvo durmiendo sesenta años, despues de los cuales despertó con la barba encanecida pero toda via enamorado. La pasión, es eterna.

—¿Dónde está Amapola? preguntó

Y Fée le presentó una viejecilla sin dientes, acompañada de su esposo, un paleto brusco y grosero.

La sacudida que experimentó el conde fué terrible creyó morir pero toda su pena se transformó en cariño hacia el hada que le hacia ver tanto en tan poco.

—¿Quieres tu á quien tanto adores? ¿Que bebida que pañoosca me han vuelto á la luz?

—Un licor, un balsamo eficaz, dosis proporcionales de tiempo y desérgalo que solo puedo darte yo —dijo el hada besando la frente del anciano á quien convirtió en un apuesto mausebo y cayó arrojado á sus pies

—Soy la Realidad, la bella Realidad la provechosa Y Morgana huyó á ocultar su falso poderio á la region del engañó porque se representa la coqueteria, la falsedad, el fingimiento, la hipocresía que en vano luchan contra la realidad que posee él, unas veces dulce nectar, otras ponzoñosas veneno del triste desérgalo y el implacable tiempo.

P. TRUJILLO DE MIRANDA

DE TODOS LADOS

De la Memoria anual que ha publicado la sociedad explotadora de las minas de Rio Tinto, resulta que los beneficios líquidos obtenidos durante el año de 1899 ascendieron a 1.378.500 libras esterlinas 2.669.000.

De esta suma se destinaron 1.378.500 libras a pagos de dividendos, 112.000 a reservas, 16.000 al fondo general de amortizaciones y otras pequeñas cantidades a otros capítulos, dejando para una nueva cuenta un remanente de 26.481 libras esterlinas.

La producción total de la mina de Rio Tinto en 1899 ascendió a 34.817 toneladas de cobre.

Segun la lista oficial publicada de la marina mercante española en 1899, resulta que aparecen inscriptos 1.035 barcos de los que son de vapor 464.

En el año 1898 habia 1.063 barcos o sea 28 mas que al presente, prebiniendo de 665 que pertenecian a las matriculas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Las dos matriculas principales son las de Barcelona con 210 barcos, y la de Bilbao con 181.

Las principales Compañias navieras son las siguientes, expresando al lado de cada una de ellas el número de vapores que poseen y su tonelaje.

Compañia Transatlantica domiciliada en Barcelona, 35 barcos con 74.707 toneladas.

Don Ramon de la Sota, domiciliado en Bilbao, 25 barcos con 50.926 toneladas.

Compañia Bilbaína domiciliada en Bilbao 20 barcos con 44.412 toneladas.

Lineas de vapores Serra, domiciliado en Bilbao, 19 barcos con 32.583 toneladas.

Ibarrueta y Compañia domiciliado en Sevilla, 21 barcos con 26.832 toneladas.

D. Manuel Haria Arroategui domiciliado en Bilbao, 6 barcos con 19.229 toneladas.

Pinillos, Izquierdo y Compañia domiciliado en Cadiz, 5 barcos con 18.793 toneladas.

F. Prats y Compañia, domiciliado en Barcelona 5 barcos 15.634 toneladas.

Compañia naviera vascongada, domiciliada en Bilbao 6 barcos con 15.034 toneladas.

Larrinaga y Compañia, domiciliada en Bilbao, 5 barcos con 14.470 toneladas.

Don Francisco Martinez Redas domiciliado en Bilbao, 5 barcos con 12.275 toneladas.

Compañia de Navegacion Bat., domiciliada en Bilbao, 5 barcos con 10.808 toneladas.

La Bética, domiciliada en Sevilla 10 barcos con 9.607 toneladas.

Don Eduardo Aznar y Tator, domiciliado en Bilbao, 10 barcos con 9.176 toneladas.

Compañia Marítima domiciliada en Barcelona, 10 barcos con 9.094 toneladas.

EL MUDO

Cuando el sol poco a poco apagaba sus tibias reflejos, comenzando a cubrirse de sombras la tierra y el cielo, siempre oia vibrar la guitarra de aquel pobre viejo, y al sentir el dolor oprimido con fuerza mi pecho.

Pobre mudo, ¿cuánta vez quisiera pasar tan lento; tan humilde en dócil mirada fijada en el cielo; al morir con sus dedos las cuerdas del tierno instrumento, se escuchaban tan tristes sonidos, tan lúgubres ayes, que sentia inundados mis ojos de lagrimas llenas!

Cuántas veces el mudo quería brotar un acento, y de rojo en púrpura frente tenia el esfuerzo; un rumor arrañaba tan solo del fondo del pecho, y una nueva espantosa plegaba en rostro kerch!

No las sombras tal vez del espíritu guardaba un secreto que anhelaba mostrar a los hombres, buscando consuelo... ¿Quién podría saber del anciano los hondos misterios?

¿Qué terror producian sus labios, reflexos y frosos, sin poder expresar lo que el alma sentia allí dentro; semejaban las galas vistosas que enebren a un muerto!

Cuando algun otro, apañado, mostraba desdeña de que el mudo explicase el origen de tal sufrimiento, el anciano, con qué amarga pena, con qué horrible esfuerzo, pretendia decir con los ojos: —¡Soy mudo!... ¡No puedo! José Rubio Casella.

NOTICIAS

Segun nuestros informes, que tenemos por fidedignos, los exámenes oficiales de la Academia Ginecologica se verificaran en el mes próximo, por haber desaparecido las dificultades de índole particular que a ella se oponian.

Nos congratularemos mucho de ver confirmada esta noticia, por la importancia que entraña para el elemento culto de esta poblacion contar con un centro docente, que aun no ha sido apreciado en su justo valor.

A su tiempo procuraremos enterar a nuestro lector de la época fija en que vendra de Cadiz la comision de profesores de Santa Cecilia.

Ayer salieron con direccion a los baños de Alhama (Granada) las señoras Doña Inocenta Barrera y Doña Maria Perez.

El mismo día marchó a Sevilla Don Zacarias Bezo.

Ha visitado esta redaccion el ilustrado colega El Noticiero de Mérida estableciendo el cambio que solicita.

Tambien nos ha visitado el semanario Madrid Científico con el cual establecemos el cambio correspondiente.

Mañana celebrará el «El Circulo de la Union» junta general en el teatro Principal.

Se encuentra desde el Jueves en esta Ciudad D. Eugenio Moro Pacheco, capitán de la Guardia Civil que ha sido destinado a mandar la compañía de esta detacion.

La Junta Directiva del Circulo de la Union ha acordado celebrar sesion 24 horas antes de cada espectáculo para la admision de socios, con objeto de evitar las presentaciones en las noches que se verifican aquellos.

El próximo lunes marchará a Cartagena a cuya guarnicion ha sido destinado el 2.º teniente de infanteria Don Manuel Alvarez Dies.

Durante la presente semana ha demisionado la comision de mercado, un jabalí y 17 conejos.

Hemos tenido el gusto de saludar al 2.º teniente de la Guardia Civil querido paisano nuestro que se encuentra en esta ciudad con licencia Don Arturo Schiaffino Martinez.

Con direccion a Madrid salió de esta plaza el día 7 del corriente, nuestro querido amigo Adolfo Orozco Mérida.

Doña Elisa Crivell, viuda de Cáceres ha marchado a los baños de el miércoles último.

Ha sido nombrado ayudante del general de Brigada Sr. Ramon Navarro el Capitan de Artilleria de guarnicion en esta plaza D. Guillermo Lamba.

El capitan Don Enrique Zalote, seña en el cargo de Ayudante del general Montero.

Dice El Diario Oficial:

Existiendo una vacante de segundo teniente, segundo patron de la Compañia de mar de Melilla, dotada con el haber anual de 1.950 pesetas, los pilotos de la marina mercante que cuenten mas de 20 y menos de 40 años de edad y los sargentos de dicha unidad con mas de tres años de efectividad en su empleo que deseen ocuparla, dirigiran sus instancias, acompañadas las de los aspirantes pilotos, de certificados de nacimiento y de nombramiento como tales pilotos y la de los sargentos con copia de la filiacion y hojas de castigo, antes del día 25 de Mayo actual, a dicha Comandancia General quedando excluidos de la oposicion aquellos cuyas instancias, se recibian con posterioridad a la citada fecha; debiendo los aspirantes admitidos presentarse en la misma el día 2 de Junio siguiente a sufrir el examen que determinan los articulos 15 y 16 del reglamento aprobado por Real orden de 19 de Julio de 1899 (C. L. núm. 123)

Instantáneas.—Esta elegante Revista ha aumentado su tamaño considerablemente e introducido importantes reformas. Sus portadas y notas cómicas en colores son muy artísticas; las crónicas ilustradas de Paris.

La seccion del Artico al Antártico, acompañada de preciosos grabados es muy instructiva; y en conjunto,

por sus buenos dibujos y selecta literatura, la hacen en extremo simpática. Como el precio continua siendo de 15 céntimos, el público muestra predileccion por dicha Revista, que hoy es la más económica que se publica.

Damos la enhorabuena a su director D. Manuel Salvi y le auguramos un éxito creciente.

EDICTOS

En virtud de providencia dictada hoy por el Sr. Juez Municipal de esta Ciudad en las diligencias que se siguen de oficio para constituir consejo de familia al penado en la Colonia Penitenciaria de esta Plaza Francisco Queraltó Monserrat, natural de Villafranca del Panadés de cincuenta y ocho años, de edad, viudo, fabricante de gaseosas, hijo de Ramon y de Teresa, vecino que fué de Barcelona, se cita a los parientes de dicho individuo y entre ellos su hijo Ramon el marido de su hija Teresa, y su cuñado Domingo Tallá, cuyo paradero se ignora para que dentro del término de treinta días a contar desde la publicacion del presente en la Gaceta de Madrid, comparezcan ante este Juzgado sito en la calle de Ruiz núm. 7 a manifestar si aceptan ó no el cargo de vocales del referido consejo, apercibidos que de no comparecer los parará el perjuicio que háya lugar en derecho. Cuenta siete de Mayo de mil novecientos.

EL SECRETARIO, José Arbona

En virtud de providencia dictada hoy por el Sr. Juez Municipal de esta Ciudad en las diligencias que se siguen de oficio para constituir consejo de familia al penado en la Colonia Penitenciaria de esta Plaza Benito Padron Nodales natural de Santo Domingo, Isla de Cuba, hijo de Manuel y de Maria de treinta y siete años, casado, oficio del campo, vecino que fué de Camajuani, se cita a los parientes de dicho individuo, cuyos nombres y paraderos se ignora, para que dentro del término de treinta días a contar desde la publicacion del presente, en la Gaceta de Madrid, comparezcan ante este Juzgado sito en la calle de Ruiz número 7 a manifestar si aceptan ó no el cargo de vocales del referido consejo, apercibidos que de no comparecer los pasará el perjuicio que haya en derecho. Cuenta siete de Mayo de mil novecientos.

EL SECRETARIO, José Arbona

La Ultima Moba

publica en el número 644 (6 de Mayo) 89 modelos de trajes de Primavera, entre los que figuran los de última novedad, que se adornan con encajes. Con las respectivas ediciones reparte un figurin acuarola, un pliego de novela, una hoja de dibujos para bordar, un número del Tocador con varios modelos de peinados para señora, niñas y caballeros y un patron cortase. Precios: cada número, 1.º a 2.º edicion, 8 pesetas. Completa, 40.—Trimestre, 1.º a 2.º edicion 3 pesetas, Completa, 5.—Velazquez 86 hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Se confecciona trajes de señoras y niños con elegancia, prontitud y equidad, RIEGO 12, bajo izquierda.

Se encuentra de venta una casa con dos pisos en esta Ciudad, calle Jaudenes núm 50 y para informes y trato, calle Mártires núm. 7.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Doctor PISA, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Imp: de Garcia de la Torre

ANUNCIOS

DE TODOS LOS PAISES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500,000

MARCOS 8 aproximadamente Ptas. 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

- 1 premio a Marcos 300000
1 premio a Marcos 200000
1 premio a Marcos 100000
2 premios a Marcos 75000
1 premio a Marcos 70000
1 premio a Marcos 65000
1 premio a Marcos 60000
1 premio a Marcos 55000
2 premios a Marcos 50000
1 premio a Marcos 40000
1 premio a Marcos 30000
2 premios a Marcos 20000
26 premios a Marcos 10000
56 premios a Marcos 5000
106 premios a Marcos 3000
206 premios a Marcos 2000
812 premios a Marcos 1000
1518 premios a Marcos 400
36952 premios a Marcos 155
19490 premios a Marcos 300, 200
134, 104, 100, 78, 45, 21

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado...

Marcos 11,746,525

Pesetas 19,000,000

La instalacion favorable de esta loteria esta arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 89,180 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de 300,000 Marcos, en la segunda 65,000, en la tercera 30,000, en la cuarta 15,000, en la quinta 7,000, en la sexta 3,500 y en la septima clase podria en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

LA CASA INFRASCRITA invita por la presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, o sellos de correo remitendolos por Valores declarados, o en librazas de Giro mútuo sobre Madrid o Barcelona, extendidas a nuestra orden o en letras de cambio fácil a cobrar, por certificados.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

Billete original, entero: Pesetas 10

Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como tambien las instalaciones de todos los premios y las fechas de los sorteos, enña todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a cada interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado.

En caso que el conculmado del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolvérseles pero siempre antes del sorteo, el importe remitido será restituido. Los pedidos deban remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del sorteo.

25 de Mayo de 1900

Valentiny Cia. Hamburgo Alemania

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

NUEVO SERVICIO

ENTRE Ceuta, Málaga, Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar

VIAJE SEMANAL

POR EL VAPOR ESPAÑOL



DOS HERMANOS

Salida de Ceuta para Málaga, los lunes. Málaga para Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar, los jueves. Gibraltar para Ceuta, los sábados.

Para informes: VIUDA E HIJOS J. MAS.

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domestico social: Madrid, Calle de Uriz, número 1 (Pasaje de Recoletos). Oficinas de la Sub-Trección en esta provincia: Cadiz, Calle Murguía, núm. 26.

CAPANTIAS Capital social efectivos Ptas. 12.000.000 Primas y reserva Ptas. 44.028.645.68 Total Ptas. 56.028.645.68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha sido fundada por siniestro en la ciudad de Madrid el día 14 de Julio de 1866, siendo su objeto principal el seguro de incendios y el seguro de vida.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente de Seguros de Vida, se han obtenido importantes resultados, habiendo sido premiada con el primer premio en el concurso de 1898.

Agentes de la Compañía en Ceuta, D. E. B. HERNANDEZ

Advertisement for Nestlé's Lactated Flour. Includes text: 'La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES...' and an image of a flour tin.

Advertisement for 'El Heraldo de Melilla'. Text: 'Se publica todos los Domingos. PRECIOS DE SUSCRIPCION Melilla un mes, 0.50 Ptas. Provincias trimestre, 3.00 Número suelto, 0.10 Id. atrasado, 0.20'.

Advertisement for 'GRAN DEPÓSITO de LOSAS de todas clases'. Text: 'de LOSAS de todas clases. MARQUETA de Santa Cruz. PRECIOS BASTANTISIMOS.'